

El 7 de septiembre, examen de selección; las fichas, en la presidencia

## Abre el Conalep con las carreras de Informática y Electricidad Industrial

### Disminuyó el número de delitos en julio: Comandante Montaner

El comandante de Policía y Tránsito, Angel Montaner Rizo informó que durante el mes de julio se advirtió una disminución en el número de delitos cometidos en este municipio y en Doctor Mora, Tierra Blanca, Santa Catarina y Atarjea. Sólo se registraron 5 accidentes automovilísticos -un atropellado y 4 choques-, de los cuales dos se resolvieron mediante convenio de reparación de daños y tres fueron turnados a la Agencia del MP. Durante ese mes no se registraron robos de bicicletas, como venía sucediendo, indicó.

Por conducir en estado de ebriedad fueron detenidas 6 personas, hubo 2 extraviados -que serían encontrados más tarde, y fueron entregados a la Agencia del MP cuatro personas sorprendidas en delitos infraganti -robos, posesión de droga, lesiones- y se brindó vigilancia en 34 eventos sociales, 26 de los cuales se realizaron en comunidades diversas de este municipio, puntualizó el jefe policiaco.

+ En las instalaciones de que lo sería la cárcel, después de un año de gestiones + Se formará mano de obra calificada y mandos medios para la industria

Andrés Vázquez Hinojosa

Autorizaron ya el Conalep para San José Iturbide, tras un año de constantes juntas e investigaciones, encabezadas por el profesor José Rosario Rivera y con el apoyo de la Presidencia Municipal. El gobierno estatal cedió por fin las instalaciones que estaban destinadas para el Centro de Rehabilitación Social (Cereso), que ahora pasarán a ser aulas escolares que albergarán una gran mayoría de jóvenes Iturbidenses egresados de secundaria.

El Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), impartirá sólo dos carreras a nivel profesional técnico en el horario matutino, como son Informática y Electricidad Industrial, con una duración de seis semestres, al término de las cuales el egresado obtendrá un título de Profesional Técnico y con la posibilidad de continuar sus estudios a un nivel superior.

Todas las carreras del Conalep comprenden un 40 por ciento de teoría y 60 por ciento de práctica con equipo tecnológico de primer nivel, lo cual permite que el alumno se familiarice con el área en la que desarrollará su actividad profesional.

La finalidad de la apertura de un Conalep en San José Iturbide es crear una mano de obra calificada, ya que se pretende a futuro instalar el corredor industrial, que dará oportunidad de oferta de trabajo a gente de la región, y gracias a la formación técnica, científica y humanística de estos jóvenes, estarán capacitados para ocupar mandos medios de una empresa pública o privada, y así tener un gran prestigio social y reconocimiento económico.

La entrega de fichas se está realizando en la Presidencia Municipal y el examen de selección será el 7 de septiembre a las nueve de la mañana en la secundaria "Porvenir", posteriormente los seleccionados se inscribirán el 28 de septiembre y el inicio de clases será el 5 de octubre, el costo de inscripción será de 50 mil pesos.

Murió un 12 de agosto, a los 25 años

### Sal Sánchez, el boxeador: a diez años de su partida

Por Ma. Guadalupe Toledo



En San José Iturbide, durante un paseo por los jardines, Sal Sánchez es acompañado por Simón Rivera Vega y varios pequeños que hoy lo extrañan.

El pasado 12 de agosto se cumplieron diez años de la trágica muerte de Salvador Sal Sánchez. Fue en 1982 cuando en la carretera México-Querétaro perdió la vida el famoso boxeador, cuyo apodado, el entonces alcalde de San José Iturbide, Juan José Torres Landá, honró su memoria poniendo el nombre del pugil mexicano a una calle aquí. Quienes lo trataron, aún recuerdan que antes de cada pelea acostumbraba entrenar durante mes y medio en el rancho de La Palma.

Entre sus grandes triunfos, se encuentran el título de peso pluma, en Phoenix, Arizona, al vencer a Danny López El coloradito. También derrotó a Wilfredo Gómez, Patrick Ford, Juan Laporte, Azumah Nelson, entre otros. La más notoria fue contra Wilfredo Gómez, tuvo mucha trascendencia en nuestro país.

Simón Rivera Vega, quien fuera amigo personal de Sal Sánchez, dice de él: "en su trato diario era una persona muy agradable y sencilla. Murió muy joven - a los 25 años- vivía en Santiago Tlanguistengo, en el Estado de México". Su manager, Cristóbal Rosas, lo es ahora de Julio César Chávez, y su preparador físico fue Enrique Patillas Huerta.

"Cuando salía a la calle, tenía mucha aceptación por las personas. En las bancas del jardín municipal, platicaba con niños, adolescentes y adultos. Fue uno de los mejores campeones jóvenes, que ha tenido México", expresó.

### El 30 de agosto San José será sede de competencia nacional de Tae-Kuan-Doo

Por primera vez San José Iturbide tendrá un evento deportivo de gran relevancia en la disciplina de Tae-Kuan-Doo a nivel nacional, ya que contará con participantes de estados como Querétaro, San Luis Potosí, Edomex y Guanajuato. San José Iturbide participará con diez elementos, ya que se tiene planeado la participación de más de cien competidores. Se premiarán con bonitos trofeos a los primeros lugares, donados por diferentes personas e Instituciones de gran prestigio de esta cabecera municipal. El torneo se llevará a cabo el 30 de agosto en el Auditorio de la Presidencia Municipal y dará inicio a las nueve de la mañana. Se espera un gran número de personas que bengan a apoyar a su respectiva selección, por lo cual la entrada será totalmente gratuita. (Andrés Vázquez Hinojosa)

Una tarde mojada. Una tarde con nuevos habitantes verdes, los que pronto darán sombra y harán lucir mejor a la ciudad. (Foto de Jesús Ontiveros)



# La Mansión de San José Iturbide: ¡no hay mejor lugar para descansar, comer bien y divertirse!



## Amigo turista:

Recuerde, en su próxima visita de negocios o placer, no deje de visitar el único lugar donde usted sentirá el abrazo del barroco, el estilo clásico y característico de nuestra ciudad, en un ambiente sobrio dentro del cual recibirá la mejor atención, servicio y calidad que hacen de este espacio gastronómico el mejor restaurant y de este espacio de sueños el mejor hotel  
La Mansión de San José Iturbide



## Próxima Inauguración de la nueva Discotheque

¿...?

En el conjunto

La Mansión de San José Iturbide, S. A. de C. V.

en su horario normal de 7 de la mañana a 10 de la noche tendrá la mejor atención, servicio y calidad en su exclusivo

### Restaurant-Bar

- Cocina nacional e internacional
- Bebidas genuinas nacionales e importadas
- Salón de Convenciones de 50 a 500 personas
- Antena parabólica
- Amplio estacionamiento
- Canchas de tenis
- Alberca
- 28 habitaciones sencillas con cama matrimonial
- 28 habitaciones dobles con cama individual
- 5 habitaciones dobles con cama matrimonial
- 1 habitación king size
- 2 habitaciones familiares con 3 camas matrimoniales
- 2 habitaciones familiares con 4 camas individuales
- 1 suite para 4 personas y 2 baños
- 1 suite para 4 personas con jacuzzi, sala de estar y 2 baños
- 1 suite master con acabados de lujo

Y por las noches la diversión en grande en la mejor discotheque exclusiva

La Jaula de La Mansión

## En cinco años la ganadería

*Viene de la página 1*

avicultores están participando y manejan íntegramente las granjas, con lo cual obtendremos la máxima eficiencia en producción de carne de pollo, que nos dará capacidad competitiva internacional. Y este modelo lo trasladaremos a la producción de cerdo y bovino. En cerdo ya dimos los primeros pasos en comercialización y se trabaja para que se acabe el intermediarismo. Indicó que actualmente se realiza un estudio para la instalación, aquí, de un rastreo-empacadora tipo inspección federal, que permita exportar la carne. También se prevé la conformación de una Unión de Crédito para acceder a los recursos.

Con respecto al programa de mejoramiento genético, el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro señaló que "ya hemos pedido a nuestros asociados que a la brevedad quiten los sementales que son del tipo que exige el mercado internacional, puesto que nuestras políticas deben orientarse hacia lo que el cliente pide. El mercado interno se satisfacía con un tipo de ganado pero el mercado internacional está pidiendo más calidad y es por ello que tenemos que hacer el cambio para ser competitivos".

Este cambio, puntualiza Vallarino Campbell, deberá ser paulatino. "La meta que nosotros tenemos que fijarnos es de que a 5 años máximo debemos tener ya toda nuestra ganadería adecuada a las necesidades del mercado internacional", aunque advirtió que hay ganaderos que "lo están haciendo de manera drástica". Ellos "están respondiendo muy bien y nadie está peleando con su bolsillo".

La ganadería local, admite el dirigente, padece un rezago que urge eliminar, sobre todo en estos momentos, pues "apruebe o no el Congreso de EU el TLC, la globalización está dada y la competencia no será regional sino internacional". Los cambios, añade, son siempre dolorosos porque hay fuertes resistencias, pero "qué bueno que el presidente de la república nos ha dado una sacudida a todos para que desparte-

mos y nos dediquemos a competir".

Por otro lado, indica que la secretaria estatal de Desarrollo Agropecuario ha apoyado en la identificación de los problemas del sector, particularmente en cuanto a mejoramiento genético. En lo financiero "estamos buscando las fórmulas para hacerle su traje a la medida a cada productor para que se dedique a trabajar".

- Hace un año usted propuso que las aseguradoras protegieran el ganado contra riesgo de muerte y enfermedad. ¿Qué hay al respecto?

- Este programa se está adecuando a las circunstancias de los ganaderos. Toda vez no estemos comprando el seguro, la prima es más alta, entonces tenemos que juntarnos, concertar más con las aseguradoras, garantizarles a ellos mayor participación con objeto de que podamos tener una prima de protección que sea adecuada y competitiva con la que tienen en los países más desarrollados, pero esto lo vamos a lograr también; es una prioridad que tiene Gobierno del Estado con Agrosemex, estamos en vías de darle el toque final a este asunto.

Finalmente, sobre la cuenca lechera de Querétaro que en otros tiempos fuera de las de más importancia en el país, Vallarino Campbell recuerda que durante el gobierno de Antonio Calzada (1973-79) se procuró dar a la cuenca un mayor impulso. "Hoy la actividad está deprimida" y en el marco del TLC "la actividad lechera tendrá un tratamiento especial porque el ganadero tiene entusiasmo e impulso para ser de los mejores del mundo".

Esta cuenca la podemos levantar tomando en consideración las limitantes que tenemos ya para Querétaro que es el factor agua. De ahí que ganaderos y agricultores tenemos que reconocer la necesidad de ser eficientes en el uso de este vital líquido, pues no podemos hacer ganadería en áreas donde el agua es escasa, además de que tendremos que manejar un equilibrio entre las necesidades de la población, de la actividad pecuaria, de la industria y lo que tenemos de recurso de agua. Este será el factor determinar el crecimiento futuro de nuestra ganadería en Querétaro, concluye.

## Jerarcas y seculares en la Iglesia Católica

San Pedro afirma que "Jesucristo es el único pastor y obispo de las almas" (1 Pet. 2,25).

Establecida la sociedad y cultura romanas bajo una religión del Estado politeísta sincretista, penetra en ella la religión cristiana; misma que traía un bagaje muy rico en tradiciones, doctrinas y ritos procedentes del Medio Oriente, concretamente, a través del judaísmo, mismo que incluía elementos caldeos, persas, sirios, asirios babilónicos, egipcios, etc.

Con el correr de los siglos, el cristianismo se ha venido consolidando progresivamente en varios aspectos. Políticamente, a partir del Edicto de Milán, los cristianos dejan de ser perseguidos y gozan dentro del Imperio Romano, de libertad de creencias y de culto (año 313).

En el año 326 Constantino abandona Roma y deja al obispo de Roma Silvestre I (314-335) la administración temporal de la ciudad así como una buena parte del centro de la península itálica. Con este acto se inicia lo que se llamó primero Patrimonio de San Pedro y después los Estados Pontificios, hasta que por el Concordato del 11 de febrero de 1929 entre el gobierno de Italia y el Papa Pío XI resultó el actual Ciudad Estado Vaticano.

El primer Obispo de Roma que reclamó para sí la supremacía sobre las demás iglesias, fue León I o León Magno (440-461). Sin embargo, esta supremacía tardó bastante tiempo para ser reconocida en Occidente. Entonces coexistían tres patriarcados: el de Roma, el de Alejandría y el de Antioquía; estos dos últimos no reconocían como jefe supremo al Obispo de Roma.

El vocablo *Papa* (*pater patrum*=padre

*de todos los padres*), surge en el siglo V, con Inocencio I (401-417).

El calificativo *católica* aplicado a la Iglesia de Roma, surge después del Cuarto Concilio Ecuménico, celebrado en Calcedonia (451).

Gregorio VII (Hildebrando, 1073-1085) se eleva sobre toda autoridad secular, obliga a Enrique IV de Alemania a que comparezca ante él y le pida perdón bajo las condiciones que el Papa le impone a fin de liberar a sus súbditos de la orden a negarse a obedecer al rey.

Inocencio III (1198-1226) ya es considerado Señor Absoluto tanto en el ámbito de lo sagrado como en el terreno secular.

A partir del año 1378, no ha sido elegido papa nadie que no haya sido cardenal.

Cada obispo tiene como único superior jerárquico al Romano Pontífice.

El obispo es el jefe supremo tanto con jerarquía de orden como de jurisdicción en su respectiva diócesis.

Los sacerdotes únicamente pueden ejercer su ministerio (servicio a los fieles) mediante las licencias que su obispo les concede, mismas que son refrendadas cada vez que el obispo decide, limitando el ejercicio de las mismas o suspendiéndolo, de hecho a su arbitrio.

Por lo tanto, aunque sea alguien ordenado sacerdote, para ejercer este sacramento lícita y válidamente, requiere de las llamadas licencias ministeriales.

Se puede decir que la Iglesia Católica es discriminatoria ya que existen dos categorías de personas, Clérigos (que pertenecen a la Jerarquía = conjunto y gradación de los diferentes oficios y dignidades en la Iglesia Católica) y Laicos o seculares que tienen la calidad de súbditos. (Mariano Amaya Serrano)